



# うわじま 市議会だより

平成28年

(2016)

第 **45** 号

12月1日



きなはいや吉田三万石2016 (吉田産業祭)

## 9月定例会の日程

(9月)

- 6日 本会議 (開会、理事者提案説明)
- 13日 本会議 (一般質問)
- 14日 本会議 (一般質問)
- 15日 本会議 (一般質問、議案質疑、委員会付託)
- 20日 委員会 (産業建設委員会、総務委員会)
- 21日 委員会 (厚生委員会、教育環境委員会)
- 28日 本会議 (委員長報告・質疑・討論・採決、閉会)

## 新宇和島市議会構成決まる 議長に赤松与一議員が就任 副議長に安岡義一議員

もくじ

- 就任あいさつ・常任委員会委員・議会運営委員会委員・広域等団体議員一覧表 …… 2
- 定例会議決結果一覧表・人事の同意 …… 3
- 一般質問 …… 4～12

# 議長に赤松与一議員が就任

## 副議長に安岡義一議員



議長 赤松 与一



副議長 安岡 義一

いただきました。

私たちも南予の中核都市である宇和島市が益々きりめく中核都市になりますよう一生懸命頑張る所存であります。

現在、議会改革特別委員会及び議員定数検討特別委員会を立ち上げ調査、研究がなされており、今まで以上に開かれた議会になるものと思っておりますし、また、しなくてはならないと思っております。

今後とも宇和島市の発展のため全力を尽くして頑張る所存でございますので、皆様方の御支援ご鞭撻のほどを切にお願い申し上げます。

最後に、市民の皆さんにおかれましても、これまで以上にいろいろな御意見をいただければ幸いです。よろしく願います。

平素より、市議会に対しまして御指導、御理解を賜り、心から深くお礼を申し上げます。

私たちは、去る9月定例会におきまして、第11代の議長、副議長に就任いたしました。

合併して、12年目になります。これまで歴代の議員各位が宇和島市の発展のために一生懸命に御尽力いた

### 議会運営委員会委員一覧表

◎…委員長 ○…副委員長

議会運営委員会 (10名)	◎上田 富久	○松本 孔	正木 健三
	三曳 重郎	石崎 大樹	福島 朗伯
	兵頭 司博	福本 義和	小清水千明
	泉 雄二		

議長 赤松 与一

副議長 安岡 義一

### 常任委員会委員一覧表

(H28. 9月定例会 H28. 9. 28～)

◎…委員長 ○…副委員長

総務委員会 (7名)	◎正木 健三	○清家 康生	浅野 修一
	安岡 義一	梶山 義将	上田 富久
	小清水千明		
厚生委員会 (6名)	◎三曳 重郎	○大窪美代子	岡原 文彰
	岩城 泰基	木下善二郎	浅田 良治
教育環境委員会 (6名)	◎福島 朗伯	○武田 元介	坂尾 眞
	松本 孔	兵頭 司博	土居 秀徳
産業建設委員会 (6名)	◎石崎 大樹	○中平 政志	赤松 孝寛
	我妻 正三	福本 義和	泉 雄二

### 広域等団体議員一覧表

広域等 事務組 (8名)	梶山 義将	我妻 正三	赤松 与一
	兵頭 司博	福本 義和	小清水千明
	土居 秀徳	泉 雄二	
南予 水道 企業団 (5名)	大窪美代子	赤松 与一	上田 富久
	松本 孔	小清水千明	
津島 水道 企業団 (5名)	三曳 重郎	赤松 与一	兵頭 司博
	福本 義和	泉 雄二	
監査 委員会 (1名)	土居 秀徳		

第55回宇和島市議会定例会 議決結果一覧表

人事の同意

番 号	件 名	議決結果
専決第14号	市道における事故の和解について	即日受理
専決第13号	平成28年度宇和島市一般会計補正予算（第2号）	承認
専決第15号	車両接触事故の和解について	即日受理
専決第16号	城山落石事故の和解について	即日受理
議案第78号	訴訟上の和解について	即日原案可決
議案第79号	宇和島市定住自立圏形成協定の議決に関する条例	原案可決
議案第80号	宇和島市ひとり親家庭医療費助成条例の一部を改正する条例	原案可決
議案第81号	宇和島市営住宅管理条例の一部を改正する条例	原案可決
議案第82号	平成28年度宇和島市一般会計補正予算（第3号）	原案可決
議案第83号	平成28年度宇和島市介護保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決
議案第84号	財産の取得について	原案可決
議案第85号	財産の取得について	原案可決
議案第86号	新たに生じた土地の確認について	原案可決
議案第87号	字の区域変更について	原案可決
議案第88号	市道路線の認定について	原案可決
議案第89号	宇和島市土地開発公社の解散について	原案可決
議案第90号	工事請負契約の変更について	原案可決
議案第91号	宇和島市教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて	即日同意
認定第1号	平成27年度宇和島市一般会計及び特別会計決算の認定について	閉会中の継続審査
認定第2号	平成27年度宇和島市公営企業会計決算の認定について	閉会中の継続審査
選挙第1号	宇和島市議会議長の選挙（議長：赤松 与一）	即日当選
選挙第2号	宇和島市議会副議長の選挙（副議長：安岡 義一）	即日当選
	常任委員会委員の選任について	指名推薦
	議会運営委員会委員の選任について	指名推薦
選挙第3号	宇和島地区広域事務組合議会議員の補欠選挙	即日当選
選挙第4号	南予水道企業団議会議員の補欠選挙	即日当選
選挙第5号	津島水道企業団議会議員の補欠選挙	即日当選
議案第92号	宇和島市監査委員の選任につき同意を求めることについて	即日同意
	平成27年度宇和島市一般会計及び特別会計決算審査特別委員会委員の選任について	指名推選
	平成27年度宇和島市公営企業会計決算審査特別委員会委員の選任について	指名推選

請願・陳情（新規審査分）

番 号	件 名	議決結果
陳情第20号	足摺宇和海国立公園鬼ヶ城山系滑床渓谷林道及び御代の川林道並びに西谷林道大峠トンネル通行に関する陳情	継続審査
陳情第21号	市道用地の寄付に関する（を求める）陳情	採 択

請願・陳情（継続審査分）

番 号	件 名	議決結果
陳情第16号	利用者負担額（月額保育料）の見直しについて	継続審査
陳情第17号	公立幼稚園利用者との格差是正、解消について	継続審査
陳情第18号	就園奨励費について	継続審査

市長から1件の人事案件が提案され、次の方が選任されました。

● 宇和島市教育委員会委員  
高山 俊治  
(三間町波岡585番地)

● 宇和島市監査委員  
土居 秀徳  
(三浦西3263番地)





自由民主党議員会

福島 朗伯

### 小中学校の運動会について

【質問】

深刻な事故発生が全国で問題となつている組体操などについて、市内での実施状況はどのようになっていますか。また、それについて教育長のお考えを聞かせて下さい。

【答 弁】教育長

運動会の組体操でピラミッドやタワーを取り入れ

日本共産党

坂尾 眞

### 医療・介護制度の一体改悪について

【質問】

安倍政権の暴走として取

ている学校は、小学校では29校中8校、中学校では1校もありません。

また、騎馬戦につきましては、小学校で29校中12校が実施予定になっております。中学校では騎馬リレーという種目があり、それを含めて6校中2校で実施しています。

いろいろなけがの問題等がありまして、宇和島市教育委員会は今年4月19日付で組体操の指導について文書を出しています。

内容としては、1つとして、児童・生徒の発達段階に応じた内容にするこ

り上げたいのは社会保障制度の改悪です。医療大改悪の主なメニューを挙げますと、2017年度から75歳以上の窓口負担を原則2割に引き上げる。75歳以上の保険料特別軽減を廃止する。これは、保険料が2倍から10倍にはね上がる方が出て

と、2つ目は、段階的で計画的な指導をすること、そして、教職員1人で指導することがないようにという通知文を出しました。あわせて、ピラミッドは4段以下にすること、タワーは指導者が両手を広げてすぐに支えられるまでの高さにするといった制限を設けています。

学校は、体育の授業の時間が随分減り、以前に比べて十分指導が行えない状況ではありますが、計画的に指導しながら、子どもたちに難易度の高い演技をやり遂げる達成感や喜び、あるいは感動を与えるようなプログラムを考えていかなければいけないと思っております。

くるのではないかと危惧しています。

また、一般病床の居住費、光熱水費の徴収、4月に実施した食費の値上げと合わせる1日1,700円もの負担増になります。

そして、かかりつけ医以外で受診をした場合、定額

### 宇和島城天守閣の耐震化について

【質問】

城山天守閣の耐震診断、工事の予定について、お聞きします。

【答 弁】教育部長

平成21年7月から10月にかけて宇和島城天守の耐震診断を実施しました。

木造建造物の場合は、初めに予備的な耐震診断を行い、その結果に応じて耐震基礎診断や耐震の専門診断を行います。

宇和島城の場合は当面の間、耐震化の必要性はないとの診断結果が出されております。

今回の熊本大地震で熊本城天守が傾き、やぐらが崩落しました理由は、石垣の崩落が原因とされています。宇和島城の天守は大きな岩盤の上に築かれていることから、熊本城のような被害が起こる可能性は低いと考えられています。

ただし、天守以外の建造物、また石垣につきましては、大規模地震による倒壊

の恐れがありますので、対応が必要と考えております。現在、石垣につきましては、順次整備を行っております。

天守以外の建造物につきましても、今後早い時期に耐震診断を行うことで、関係機関と調整を進めています。

### 内平川の浸水対策について

【質問】

内平川の浸水被害対策の今後の予定につきましてお伺いしたいと思います。

南予地方局建設部に問い合わせた結果を御報告します。

【答 弁】建設部長

愛媛県は、現在地元の見を聴取した上で、河川改修工事実施に向けての整備計画の策定を目指している状況です。その計画について地元の皆様の御理解をいただければ、来年度から実施に向けた測量が行われる予定になっています。

### その他の質問事項

◆国政に関して

◆国旗・国歌について

負担が徴収される。湿布や目薬やビタミン剤などの保険給付外し、70歳以上の自己負担限度額の引き上げなど、多岐にわたり高額な負担が予想されます。

これらの問題の中から、2点取り上げます。

療養病床の廃止・削減について、2次医療圏ごとに地域医療構想調整会議が開かれ、全国で1万ベッドの削減が検討されています。宇和島地域の医療圏ではどのような状況になっているのかお聞きします。

【答 弁】病院事業管理者 本年3月、愛媛県地域医療構想で示された宇和島圏

域の2025年度の必要病床数は、2014年と比較して約700床削減されると言われています。

【質問】 2つ目は、国保料の問題です。

国は国保会計の広域化を平成30年から実施しようとしています。自治体は、住民の高額な保険料負担を軽減するために法定外の繰り入れを独自に行っています。広域化で自治体独自の軽減ができなくなってしまうおそれがあります。

愛媛県下の昨年度、11市の法定外繰り入れ状況をお聞きします。

【答 弁】保健福祉部長 宇和島市、東温市を除く9市が法定外の繰り出しを行っています。

【質問】 国保料滞納に対する差し押さえが問題になってきています。平成23年度と平成27年度を比較して、滞納世帯数と預貯金等への差し押さえ件数をお聞きします。

【答 弁】市民環境部長 平成23年度は約2,400世帯、平成27年度は約1,600世帯となっています。

また、預貯金等の差し押さえ件数は、平成23年度18件、平成27年度は74件と

なっています。

【質問】 要支援者は、介護保険から外されました。自治体の地域支援事業に移されていますが、要介護1、2も保険給付から外す計画です。

介護難民を出さないために、自治体として特に留意している点をお聞きします。

【答 弁】保健福祉部長 現行相当のサービスについては、1回幾らの単価報酬に変更したいと考えています。サービス内容や単価は、御迷惑をかけることがないよう慎重に検討をしているところです。

また、買い物や草むしり

等の介護専門職以外でも可能なサービスについて、NPOやボランティア等で実施しようと体制を整えているところです。

今後も国の動向を注視して、地域の高齢者をさまざまな職域や住民の皆さんとともに支えるために、慎重に検討を進めたいと考えています。

### その他の質問事項

◆参議院選挙後の安倍政権の暴走について

◆原発問題について

◆同和対策について



### 公明党

松本 孔

### 若者定住促進のための住宅支援について

【質問】

若者流出や高齢化が進む宇和島市では、若者が住みやすくするための有効な方法は住宅支援だと思っています。

今年8月に国土交通省

は40歳未満の若年層に限り、中古住宅を購入し、リフォーム工事や耐震改修をした場合、最大65万円を補助する制度の創設を決めました。若年層を対象に、国の補助金に宇和島市の補助金を追加できないかお尋ねします。

【答 弁】市長 若い世代が家を持ちたい

という望みがあると考え、実現しやすい制度を実行していきたいと思っています。しかし、中古住宅を改修し、今の住宅水準で満足できる家がどれくらいあるかという疑問もあります。ある程度内容が決まりましたら、具体案を提示し、ご相談したいと思います。

【質問】 市内には老朽化をした市

営住宅が散見されます。政策空き家が何棟あり、何年までにとごするのかが、具体的な予定をお尋ねします。

【答 弁】建設部長 政策空き家となっている木造平家建ての市営住宅は、現在72戸ございます。基本的には、宇和島市公営住宅等長寿命化計画で用途廃止している団地については、入居されている方が

退出された場合に、用途廃止手続を取り、解体していただきます。具体的な予定は決められないのが現状です。

【質問】

宇和島市空家等の適正管理に関する条例が制定されました。しかし、老朽化した市営住宅が近隣の危険や迷惑がかかる特定空き家に指定されかねません。こうした市営住宅を更地にせず

境界の画定をし、宇和島市

が解体費の幾らか負担して  
売却すれば、市の収入に繋  
がります。また、若者に割  
引をすれば若者支援にもな  
り、定住促進にもなるので  
はないかと考えます。

若者にできるだけ安く提  
供すれば定住の後押しにな  
るのではないかと思います  
が、この点についてお尋ね  
します。

公明党

我妻 正三

子どもの貧困対策に  
ついて

【質問】

平成28年度当初予算に  
3,954万円の小・中学  
生課外学習指導事業が計上  
されていますが、明確な開  
始時期と内容等が不明瞭で  
ありますのでお伺いします。

【答 弁】教育部長

事業は、①課外学習用の  
ICTの環境整備、②学校  
自主企画事業への補助、③

【答 弁】建設部長

老朽化した市営住宅を若  
者定住への有効策とする提  
案につきましては、市も考  
えていかなければならない  
と認識しています。

しかし、これらの住宅は  
敷地面積が狭小なこと、敷  
地形状によっては建築基準  
法上、再建築が不可能な場  
合もあります。現状のまま  
では売却後に御迷惑をおか  
けることも懸念されま

補習学習支援員の配置、④  
郷土愛の育成の主に4つで  
構成しています。

①は、ICT環境を整備  
することにより、児童・生  
徒の学習理解度を高めて学  
習効果をより向上させるも  
のです。大型のモニター、  
デジタル教科書は8月中旬に  
整備を完了しており、天吊  
りのプロジェクターは9月  
中旬、課外学習用ドリルな  
どの教育ソフトは、10月上  
旬に契約する予定です。

②は、児童・生徒への学

力向上のための学校独自の  
学習や、教職員の指導力向  
上のための外部講師招聘な

す。今後は個々の団地にお  
いて実効性のある早急な対  
策を検討していかなければ  
ならないと考えています。

【質問】

敷地が狭くて迷惑かける  
ことは無いと思います。若  
者は30坪未満位でも、購入  
を希望される方はいます。  
逆に言いますと、今は大家  
族が少ないので、狭いほど  
買い手が多いと思います。  
市長、どう思いますか。

どの事業への補助を行うも  
ので、早いところは、2学  
期初頭から実施しています。  
③は、学校での補充学習  
時において、支援員を配置  
し、学習効果の向上につな  
げるものです。現在、希望  
する各学校単位で支援員を  
選任していただいています。

④は、生涯学習課、文化  
スポーツ課など社会教育の  
担当課において、児童・生  
徒が当市の歴史、文化に触  
れながら郷土愛を育むため  
に事業を実施しています。

【質問】

生活困窮者自立支援全国  
研究交流大会の子ども、若

【答 弁】市長

現在、それぞれの市営住  
宅をどのように扱つかの  
検討が行われています。

私としては、できる限り  
住宅、持ち家制度を推進し  
たいと思っており、できる  
だけ早く現実的な方向性を  
決めたいと思っています。

その他の質問事項

◆介護予防について（練馬  
区のシステム）

者の貧困をテーマにした会  
場において、宮城県石巻市  
のNPO法人TEDICは、  
生活保護者から中卒者が生  
まれ、中卒者から無業者が  
生まれ、再び生活保護世帯  
になっていく、いわゆる貧  
困の連鎖が存在するのだと  
しています。

高知チャレンジ塾では、  
学力をしっかりとつけること  
で貧困の連鎖を打ち切る効  
果の観点から、中学生のい  
る生活保護世帯を訪問しま  
す。待っているわけではな  
く、こちらから訪問して塾  
への参加を促しています。

子どもの貧困問題の解決

◆フォルケホイスクーレに  
ついて

◆スマートグラス活用につ  
いて

◆駅前再開発の複合施設に  
映画館併設を

◆ボランティア保険につ  
いて

◆イヌネコ殺処分ゼロをめ  
ざして

◆防災について



のために、生活困窮者に対  
する学校外教育の助成制度、  
困窮者自立支援法の学習支  
援事業の実施を検討すべき  
ではないかと思えますが、  
見解をお伺いします。

【答 弁】教育部長

貧困の連鎖の防止策の一  
つとして、経済的に塾など  
に通わすことが難しい世帯  
などに対し、学習支援の場  
が提供できるように学習支  
援事業を検討しています。

教育委員会では、安定し  
た職業につく可能性が高ま  
る高校への進学支援を図る  
学習支援の場が必要ではな  
いかと考えており、中学生

を対象に週1回土曜日に学習支援を行えるよう、検討しているところです。

その過程の中で、先般、子ども健全育成事業として土曜塾を既に実施している松山市を視察してきまし

無党派

岡原 文彰

### きさいや広場の機能強化について

【質問】

きさいや広場の機能強化のため「海の駅」の認定を受けることが考えられますが、このことについて市長の考えをお聞かせ下さい。

【答 弁】市 長

きさいや広場が、海の駅の資格を取るために必要な専用の係留場所を持つという点についてですが、岸壁の係留船の移動を行った後、来年のパールカップヨットレースが開催される4月末か5月の初めまでに準備ができればと考えています。

て、本庁の生活支援課、他の部署との連携を図りながら、当局においてどのような実施方法が有効なのか、さらに精査しています。しかし、教育の格差や貧困は非常にデリケートな問

### ボランティアガイドの保険加入について

【質問】

平成24年度に開催された第1回宇和島おもてなし観光会議の中で、ボランティアガイド中の事故に対するボランティア保険の加入について取り上げられましたが、その後どのように対応されたでしょうか。

【答 弁】産業経済部長

会議の中で観光ボランティア団体から保険に加入しやすいシステムを構築してほしいという要望がありました。現在のところ市としては、これに對して的確なことができていないと考えています。今後改めて団体の御要望を確かめ、観光協会が中間支援組織として、団体の活動状況なども考慮

題でして、子どもたちのプライベートに十分な配慮が必要であると考えます。そうしたことに配慮しながら、事業概要が固まりましたら、希望調査を行い、速やかに事業実施に移行できるように

に入れながら、ボランティア保険加入のお手伝いや保険金の助成などを検討していきたいと考えています。

### ボランティアガイドの後継の育成について

【質問】

ボランティアガイドの後継者の育成についても、おもてなし会議の中で取り上げられていたようですが、これについて何か提案や対策を講じることができましたか。

【答 弁】産業経済部長

ガイド後継者の育成について観光協会としては、観光ボランティアガイド団体からの要請を受けて市の広報紙に、「おもてなし活動をしませんか。」といったような形でボランティアガ

作業を進めていく所存です。

### その他の質問事項

- ◆「成年後見制度利用促進法」施行に当たり市の対応について
- ◆食品ロス削減について

◆宇和島市児童生徒研修事業について

◆福祉タクシー・ガソリン利用券助成について



◆食品募集の御案内をさせていただいたことを除いて、具体的な提案や対策について提示したということはありません。

### 観光ボランティアを活用した観光行政について

【質問】

松山市では、市及び公益財団法人松山観光コンベンション協会が、観光ボランティアガイドの運営だけでなく、その育成の仕組みづくりに深く関わっています。一方、当局においてはガイドの運営はおろか、その後継者の育成や仕組みづくりに関与できていない現実があります。

今後、市としてどのように対応していくのか、市長の考えをお聞かせください。

【答 弁】市 長

この数年を振り返りますとイベント続きで、職員も観光協会もイベントをやるということが主な業務になってしまっていたと思います。ただ、今やっておりますいやしの南予博も11月20日で一応終わるということですが、その後ボランティアの充実や観光協会自体として事業の中身の充実を、もう一度落ち着いて考えなければいけない時期になっていると思います。

今後は関係者の皆さんの御意見を聞きながら、宇和島市の組織的な特徴を踏まえ、いい方向性を見出していきたいと思います。

### その他の質問事項

◆宇和島市への移住者の受け入れについて

護憲市民の会

岩城 泰基

労働安全衛生について

【質問】

労働安全衛生規則23条で法定設置の委員会は毎月1回以上の開催が定められている。安全衛生委員会の直近3力年の開催状況と主な協議事項について、答弁を求めます。

【答 弁】総務課長】

本庁の開催状況は、平成25年、26年、27年度におきまして、それぞれ2回ずつ開催しています。

協議事項は、職員の健康診断、有給休暇及び夏季休

暇の取得状況、メンタル相談、過重労働などを話し合っています。

【質問】

全体的な傾向で、毎月1回の開催はどこもできていない。ただ、法に定められているので、毎月1回の開催目指した取り組みをお願いしたい。そして、会議後には文書あるいは庁内LANにより職員に周知していただきたい。

関連して、衛生管理者の育成をどのようにしているのかお尋ねします。

【答 弁】総務課長】

各事業場におきまして必要な人員を確保しています。医師及び保健師については、衛生管理者となる資

格を有していますが、有資格者が一定数配置できていない場合等には、免許取得のために必要な講習を受講をさせています。

【質問】

毎年の早期退職者の中には、親の介護や配偶者の転出といった具体的な理由もあると思いますが、精神的に疲れて早期にやめていく方も数多くいるのではないかと危惧しています。

直近3力年の早期退職者の数についてお尋ねします。

【答 弁】総務課長】

平成25年度におきましては、勸奨退職が8名、普通退職が25名の計33名、平成26年度におきましては、勸奨退職が13名、普通退職が

23名の計36名、平成27年度におきましては、勸奨退職が8名、普通退職が26名の計34名となっております。(いずれも医師は除く。)

【質問】

勸奨退職に比べて普通退職の数が多いいことについてはどう考えていますか。

【答 弁】市長】

普通退職で退職したいという方については、とめることがなかなか難しいですが、看護師が多いということでもあり、注視はしておきたいと思います。

【質問】

精神的な疾患を理由に休業している方の直近3力年の数値、本庁、教育委員会、水道局、病院局について答弁を求めます。

【答 弁】総務課長】

本庁分は、平成25年度は6名、26年度は10名、27年度は7名となっております。教育委員会につきましては、25年度は0名、26年度は1名、27年度は2名で、水道局は、平成25年度は1名、26年度、27年度は0名となっております。病院局は、

25年度が2名、26年度が4名、27年度が4名となっております。(職員数は1カ月以上の療養休暇を取得した者)

【質問】

宇和島市におけるストレスチェック実施状況、あるいは予定と対策について弁を求めます。

【答 弁】総務課長】

各事業所の衛生委員会における審議を踏まえて実施要領を作成し、11月末までに全ての部署で実施を行う予定としています。

業者に委託をする予定であり、本庁部局は水道局と協議し、整合性を保つた上で実施をする予定です。

その他の質問事項

◆子どもの貧困対策について

◆給食費について

護憲市民の会

浅野 修一

原子力災害対策に関して

【質問】

宇和島市地域防災計画では、南海トラフ大地震や中

央構造線断層帯直下型地震による被害予想として、建物全壊が3万2000戸、半壊が1万戸、死者2500人、負傷者4500人、となっております。

大地震により壊滅的な被害を受ける中で、原子力災害が起きた場合、どのように対処できるのか、どのよ

うな状況を想定した対策になつていのか。地震が起きて原子力災害が起きる複合災害を想定したものに なつていのか。伺います。

【答 弁】危機管理課長】

愛媛県が平成25年に公表いたしました地震被害想定調査に基づき、平成26年度に宇和島市地域防災計画の



修正を行っています。

伊方原子力発電所の耐震設計で最大加速度570ガル（現在、四国電力は最大加速度を650ガルに設定し、安全上重要な施設は、概ね1,000ガルに耐えられるよう対策をしている。）を超えることはないとの評価を受けています。

また、伊方原子力発電所の敷地全面における最大津波高は3・3メートルであり、主要な設備が設置されている敷地の高さ10メートルを越えることはないと言われており、県の評価では、複合災害の想定はされていません。

宇和島市では具体的な自然災害等の被害想定は行っていませんが、複数の事象に対応した計画になっています。

### 乳幼児養育手当の支給状況と制度の拡充について

【質問】 最初に、現時点での支給対象者の状況について説明をお願いします。

【答 弁：保健福祉部長】 市町村民税非課税世帯の月額3万円支給者が15名、市町村民税均等割世帯等の月額2万円支給者が87名の

計102名で、支給の延べ人数は133名となります。

【質問】 出生数はおおむね500人ぐらいで計算をされていますが、予算額と実際の差は、どのくらいですか。

【答 弁：保健福祉部長】 支給要件として、ひとり親世帯等に対する保育料負担軽減策に関する基準に準じて、取り組みを開始しています。

【答 弁：保健福祉部長】 元産品の販売や販路拡大に支障を来すことはないかと懸念してしまつのですが、営業活動と事務作業の両立は、図られているのかお伺いします。

【答 弁：産業経済部長】 現在、産業未来創造室は、営業業務と雇用創出、新産業育成という事業を現在の体制で同時並行しています。企業誘致や留置などの雇用創

【答 弁：市長】 議員ご指摘のとおり、試算については、約500名出や新産業育成に関しての事務を同時に並行して実施していることから、現在の体制で全てに満足のいく対応することが難しいという状況もあるといつのは事実です。

国の示す保育料負担軽減策の制度設計が3月下旬に完了したことが予算との乖離が生じたものだと思います。もう一点は、当初予算を策定したときには、保育園入園者を含んだ数で試算をしていましたが、運用の段階で保育園入園者を対象外としたことが大きな要因になったものと考えます。

【質問】 3,000万円位で済むのであれば、説明が必要だと思つのですが、どう思われますか。

【答 弁：市長】 議員ご指摘のとおり、試算については、約500名

の新生児がいると仮定して、割振った数字が出ており、実際には、この通りになりません。子育て支援には、何が有効か実験的な要素があります。この事業を始めてから、9月で半年になりますが、結果と見直しに取組みながら予算の計上について考えます。ご理解をいただけたらと思います。

### その他の質問事項

◆地域福祉の推進を目指して、社協との連携強化を ◆課外学習に関して

東京を中心とした関東地域の情報収集の役目を担わせて、愛媛県東京事務所若手職員1人常駐をさせて、今に至ります。この職員の活躍を大いに期待しています。

### 国の文化的景観である段畑の保全について

【質問】 段畑が、国の重要文化的

### 自由民主党議員会

### 中平 政志

### 産業未来創造室の成果及びあり方について

【質問】

平成25年度までに兼任体制であった職員が、26年度より専任となり2年半が経過しました。27年度版「市

政の概要」には「産業未来創造室は、農林水産物の販路拡大に加え、企業誘致・留置対策を2本の柱に据え、取り組みを行う」と示されていますが、これらが加わったことで専門的な事務作業がふえ、例えば土地の売買にかかわる事務や書類作成などと思わぬ時間が費やされているのではないかと当初から期待をしている地

景観に選定されてから10年を前に、さまざまな問題が起りつつあり、景観を保持していくことが困難な状況です。耕作者の手助けに何か打てる対策はないかと考えますが、見解をお伺いします。

【答 弁】産業経済部長】

地元関係者と十分相談をしながら、ボランティア作業員等を企業も含めて幅広く

く募集してはどうかと考えています。また、かんきつ農家が吉田の方で実施しているシーズンワーク制度を活用することの視点を広げながら、多方面からボランティア作業員の確保について、検討していきたいと思っております。

【質問】

段畑の景観を何とか保持し、継承しなくてはならな

自由民主党議員会

正木 健三

施設建設について

【質問】

広域施設ですが、宇和島市に建設中のごみ焼却施設の建設状況をお尋ねします。

【答 弁】副市長】

仮称ですが、宇和島地区広域事務組合環境センターは、ごみ処理広域化計画に基づき、宇和島、愛南及び鬼北の焼却施設にかわる新たなごみ処理施設、リサイクルセンターを整備するものです。

平成29年4月末には建物が完成し、5月中旬から試運転、来年10月1日からの正式稼働に向け、事業は順調に進捗していると聞いています。

【質問】 現在の進捗状況は、9月末現在で約57%です。

【質問】

生涯学習センターを含む駅前図書館の建設は、今年度から始まるとお聞きしていましたが、どのような計画で進むのかお尋ねします。

【答 弁】建設部長】

今年度内に発注し、平成30年度の完成を目指しています。

いと強い責任感と思いで畑を耕し、作付を行ってきています。この重要な文化的景観を保持するため予算を求めたいと考えていますが、いかがですか。

【答 弁】産業経済部長】

当市有数の景勝地で、全国でも3番目に国の重要な文化的景観の指定を受けている水戸浦の段畑の景観を保全していくために、市独自

【質問】

市庁舎の耐震計画、議会議場の改築についてはどういった計画になっていますか。

【答 弁】副市長】

高層棟は耐震補強、低層棟は建てかえという方針で、現在、設計業務の発注に向けて準備を進めています。

【質問】

来月、低層棟の基本設計を含めた設計業務の公募を行い、来年度末までに設計を完成させ、平成30年度に工事に着手したいと考えています。

【質問】

保手のクリーンセンターの改築について、お尋ねします。この施設は、プール

の景観保全にかかる予算の必要性を感じています。

県が実施している中山間ふるさとサポートマッチング事業で水戸浦集落と企業との共同活動の中で、石段の補修協定の締結を行っています。この事業は、地域の活性化へ外部からの支援を求める集落と集落の活動をサポートする企業、NPO、大学等からの要望をま

【質問】

とポルダリングの施設ができると思いますが、あと何ができるのでしょうか。

【答 弁】建設部長】

本年3月末に設計業務の契約を行い、既存体育館の活用、日本水泳連盟公認温水プールの建設を基本に、市民の皆様へのアンケート結果を踏まえ、整備内容を検討しています。

【質問】

既存の建物を活用してプール等を建設するという、あまり前例のないことであり、想定よりも時間を要しています。案ができれば、皆様にお示ししたいと考えています。

【質問】

とめ、マッチングを行い、集落と企業との共同活動を応援するもので、このような事業の有効活用も検討していければと考えています。

◆市政運営について  
◆(株)源吉兆庵の誘致について

◆うわつみだんだんマラソン&ウォークについて

【質問】 いろいろ工事を始めて、いつごろ完成する予定になつていきますか。

【答 弁】建設部長】 来年度発注、完成を目指しています。

【質問】 再来年4月に完成するとして、一方、焼却場の移転が今年10月ということですから、半年間プールが使えないということではよろしいのでしょうか。

【答 弁】市長】 空白期間ができないように、努力はしていますが、なかなか今は難しいというのが正直な思いです。

【質問】

結局プールは、早くても6月には使えないという結論だと思えます。それでよろしいでしょうか。

【答 弁：市長】

そのとおりであれば、空白は最大半年ということになるかというふうには思っています。

【質問】

例えば、石丸のプールにボーラーを据えて延命するという考えはありませんか。

【答 弁：市長】

まだ検討していませんが、

### その他の質問事項

- ◆国民健康保険について
- ◆宇和島の奨学金について
- ◆観光行政について

### 自由民主党議員会

### 武田 元介

### 教育環境をどう変える

【質問】

「宇和島未来人、夢実現プラン」というものを当市小・中学校校長会が中心となつて進めようとしている。児童・生徒用「コンピューターのソフトウェア整備、教育用ネットワークの整備、校務支援システムの構築の3つを目標としているが、どう進めるのか。

【答 弁：教育部長】

今年、指導主事が4人体制となり本当にありがたく、このICT教育の事業に非常に熱心な中山係長が取り組んでくれています。その中で、各小・中学校の情報教育担当の先生方と意見交

換をしながら生まれてきたのがこのプランです。今回、課外学習指導事業の成果をもって具体的なプランが来年度以降に立てられれば良いなというところで、実はハードの部分は教育総務課が、ソフトの部分は学校教育課が担い、両輪の中で作っておりますので、予算要求までに何とか計画書という一つの形を作り上げて、財政局との話を進めていきたいと思っております。

だ、例えば校長会や、教職員が構成する研究会、そういった形で具体的な要望があったのは、今回が初めてです。

【質問】

今回の要望は、今までにはないもので、小・中学校の校長会の集約された意見が要望になるということは、より強いアピールと捉えるべき。どう扱われるのか。

【答 弁：教育部長】

ICTの環境整備については、課外学習指導事業の中に取り入れていこうということがあります。また、校務支援システムというものが、これは学校の先生方が利用する部分ですが、例えば、子どもたちの通学状況など、一つのソフトま

【答 弁：教育部長】

私は知っている限りでは、先生方個人、またグループとして、御要望があったことは間違いないです。た

半年間ボーラーをつけることは現実的には難しく、申しわけないですが、吉田のプールをその間御利用いただきたいということにならざるを得ないのかなと思います。

入っており、自分たちでつくっているという、商品化された支援ソフトがありません。これを市当局の理解がいただければ、すぐに導入、運用が図れるよう、現在、学校教育課を中心に業者のデモシステムも検証しながら、当市の実態に合ったものを模索しています。

【質問】

学校のエアコン整備についての検討はどう進んでいるか、昨年11月の総合教育会議で、教育総務課長は「安心・安全な教育環境整備として、学校環境整備において、とりわけ空調関係の環境整備についても方針を定めて、順次整備を検討する必要があります。」と発言している。市長は、整備の必要があると考えるか。

【答 弁：市長】

自然環境といいますが、

### その他の質問事項

- ◆行政にとつての自治会の位置付けについて
- ◆うわつみだんだんマラソン大会について
- ◆地籍調査の課税適用について
- ◆小中学生課外学習指導事業について
- ◆宇和島版CCRC構想について（地域教育機関との連携を主題として）
- ◆総合戦略推進本部の会議の検証結果について

### 小清水千明

## 移住促進について

【質 問】

現在、市として移住促進に対してどのような活動を行っていますか。

【答 弁…企画情報課長】

本年度から、移住相談員を配置し、市のホームペー  
ジ内に、宇和島UJーター  
ン情報「宇和島に住みたい」  
コーナーを開設し情報発信  
に努めています。移住フエ  
アを東京で3回、大阪で3  
回開催予定です。

【質 問】

現在までの移住者の実績  
数はどうなっていますか。

【答 弁…企画情報課長】

平成19～27年度までの合  
計で88組、156名です。

【質 問】

昨年度から、林業新規就  
業者支援事業でフォレスト  
ワーカーの募集したが実績  
はどうなっていますか。

【答 弁…産業経済部長】

チラシ配布や東京・大阪

での移住就業説明会を開催し、延べ78名の相談を受け、このうち、宇和島市の林業事業体を訪問された方が12名、就業された方が7名、加えて、本年度中にあと2名の移住就業者が見込まれています。

【質 問】

今後、どのような施策を打っていくのですか。

【答 弁…企画情報課長】

県主催の移住フェアへの参加や東京のふるさと帰郷支援センターに配置されている愛媛県の移住コンシェルジュ、さらには、松山の愛媛ふるさと暮らし応援センターとの連携・情報共有を図りながら、積極的に取り組んでまいります。

【答 弁…産業経済部長】

今度は移住就業者の方々  
に宇和島の広告塔となって  
いただき、移住就業説明会  
に出席をしてもらい、新た  
な移住就業希望者の掘り起  
こしを継続していきたいと  
思います。

【答 弁…市長】

地道に長い間やってきた  
という自負もあります。

情報収集体制をもう一度見直して、県との連携も含めて、できる限り効率よくやれるようにと思っています。

## 認知症政策について

【質 問】

現在、宇和島市の認知症患者数はどの程度ですか。

【答 弁…保健福祉部長】

今年4月1日の本市の認知症患者数は、有病者数が4,305人、軽度の認知障害者数は、3,731人と推計しています。

【質 問】

では、その方たちの実態はどうなっていますか。

【答 弁…保健福祉部長】

高齢者虐待につながるようなケースが、27年度には12件発生しております。

【質 問】

まさにこの実態を映画にしたのが「ペコロスの母に会いに行く」だと思います。この映画を市民に見ていただく目的をお尋ねします。

【答 弁…保健福祉部長】

認知症は決して悪いことばかりではないと広く市民

の皆様にご理解いただき、優しいまちづくりとつながりたいと考えています。

【質 問】

現在、市で取り組んでいる認知症の施策は。

【答 弁…保健福祉部長】

認知症予防教室や認知症カフェを、月1回開催をしています。また、高齢者見守りネットワーク（だんだんネット）を設置するなど、地元住民も参加した見守り環境を構築しています。

【質 問】

新オレシプラン（認知症施策推進総合戦略）が、27年の1月に出ました。今後の施策をどのようにされていくつもりですか。

【答 弁…保健福祉部長】

当市におきます認知症に係る施策は、認知症施策推進部会で方針を決定します。29年度には、認知症初期集中支援チームを設置し、適切な認知症ケアにつながる環境を構築する予定です。

